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Pensez à consulter le site 
Internet de la commune !
www.ploubazlanec.bzh

HORAIRES 
Du lundi au vendredi  :
de 9h00 à 12h00 
et de 14h00 à 17h00

Jeudi après-midi fermé 

Samedi : 
ouvert le 1er et 3ème 
samedi du mois 
de 9h à 12h

ADRESSE
Rue Frédéric et 
Irène Joliot-Curie
22620 Ploubazlanec

CONTACT
Tél : 02 96 55 80 36
mairie.ploubazlanec@wanadoo.fr

2023 en 
chiffres
Urbanisme :
38 permis de construire
131 déclarations préalables
120 certificats d'urbanisme
56 déclarations intention d'aliéner

2

Etat civil : 

9 naissances
7 mariages
5 Pacs

4 baptêmes civil
40 décès



L’année 2023 vient de s’achever, marquée une fois 
encore par la poursuite du conflit russo-ukrainien, 
endeuillée par la crise au Proche-Orient attisant 
les idéologies religieuses avec leurs conséquences 
dramatiques. J’ai une pensée toute particulière 
pour ces professeurs assassinés, pour ces autres 
personnes qui se sont trouvées au mauvais endroit, 
au mauvais moment. La folie des hommes poursuit 
son chemin, laissant derrière elle les familles dans le 
chagrin, le deuil et le désespoir.

L’année 2023 c’est aussi cet épisode dévastateur qui 
s’est déroulé sur notre territoire avec le passage de 
la tempête CIARAN dans la nuit du 1er au 2 novembre 
dernier, occasionnant d’importants dégâts qui 
ont durement impacté les exploitations agricoles, 
maraîchères et maritimes. Le réseau électrique 
sévèrement touché a mis nos concitoyens dans des 
situations particulièrement inconfortables pendant 
plusieurs jours. Je tiens d’ailleurs à les remercier 
pour leur patience et leur bienveillance dans ce 
temps trop long pour revenir à une situation normale 
et ce, malgré nos sollicitations auprès d’ENEDIS qui 
n’a pas ménagé ses efforts.

Le réchauffement climatique est bien une réalité, et 
la question aujourd’hui n’est plus de savoir comment 
l’éviter, mais plutôt comment s’y adapter et contenir 
la hausse des températures. Il s’agit pour chacun de 
nous d’être tout simplement responsable. L’action 
communale au plus proche des habitants reste un 
bras de levier essentiel dans les politiques publiques 
contre le réchauffement climatique et la préservation 
de la biodiversité.

De nombreux projets et travaux ont été réalisés dans 
notre commune au cours de cette année, je ne vous 
en ferai pas l’inventaire puisque les médias savent 
aisément les relayer. 

Pour 2024, nous avons lancé une étude pour la 
rénovation de l’école du Bourg.  Les années passant, 
les classes sont devenues vétustes et les travaux 
excessivement lourds et coûteux ne suffisent plus à 
rendre les lieux attractifs et agréables aux élèves et aux 
enseignants. Dans cette étude nous devons prendre 
en compte l’augmentation à venir de notre population. 
13 maisons sont en construction à Loguivy, 14 dans 
le lotissement du Huitel à Ploubazlanec ainsi que 5 
de plus derrière la pharmacie. Le lotissement prévu 
au-dessus des services techniques accueillera 50 
maisons individuelles. Au total, 82 nouvelles maisons 
pour lesquelles il faut, dès aujourd’hui, anticiper la 
capacité d’accueil dans notre école de nouveaux 
élèves.  Un challenge qu’il nous faut évaluer et relever.
Les 3 cabinets médicaux devraient être inaugurés en 
mars prochain et permettre au docteur VIGUIER de 
s’y installer pour le bien de tous. Élus, nous sommes 
vraiment satisfaits des excellents retours de sa 
patientèle.

Pour cette nouvelle année, je tiens à vous adresser 
mes vœux les plus sincères pour vous-mêmes, vos 
proches et pour toutes celles et ceux qui vous sont 
chers. Je vous souhaite la réussite dans vos projets 
personnels et professionnels.

Je remercie toutes les personnes qui s’investissent 
pleinement dans la vie municipale et je n’oublie pas 
toutes celles qui sont en maison de retraite ou qui 
sont hospitalisées, je leur souhaite une très belle 
année 2024 avec beaucoup de réconfort.
Tous nos meilleurs vœux à nos Amis de Bischoffsheim.
Très cordialement,
  
Richard VIBERT
Maire de Ploubazlanec

Chères Ploubazlanécaines,
Chers Ploubazlanécains,
Chers Amis,
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ACTUALITÉS 

Focus sur : Le plan local      
d’urbanisme intercommunal

En 2017, le nouveau 
Plan Local d’Urbanisme 
Intercommunal 
(PLUi) est lancé par 
Guingamp-Paimpol-
Agglomération. 
Il faudra 6 ans pour 
finaliser le document 
avant de l’adopter 
en conseil 
communautaire 
le 12 décembre 2023.

Plusieurs étapes ont 
jalonné ce parcours:
En 2018 : établissement du 
diagnostic des 57 communes 
de GPA

En 2019 : premier Plan 
d’Aménagement et de 
Développement Durable (PADD)

En 2020 : le 15 décembre vote du 
Plan Local de l’Habitat (PLH) qui fixe 
le nombre de logements pour 
6 ans, la même année désignation 
par les communes de leurs 
Opérations d’Aménagement 
et de Programmation (OAP) 
autrement dit réservation des 
zones constructibles, d’activités, 
d’aménagement public dans la 

limite de la surface foncière à bâtir 
fixée par les documents précédents 
tel que le Schéma de Cohérence 
Territorial (SCOT) lui-même 
imposé par le Schéma Régional 
d’Aménagement et 
de Développement Durable 
Territorial STRADDET)

En 2021 : Approbation du SCOT et 
du PADD final et promulgation de 
la Loi Climat et Résilience qui fixe 
à l’horizon 2050 l’objectif de Zéro 
Artificialisation Nette (ZAN)

En 2022 : Premier arrêt du 
PLUi  (septembre) qui permet 
aux communes entre-autre de 
consulter et de s’exprimer sur les 
premières cartes établies.
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ACTUALITÉS 

Focus sur : Le plan local      
d’urbanisme intercommunal

En 2023 :
le 2 février, deuxième arrêt du PLUi 
qui ouvre l’enquête publique au 
cours de laquelle chacun peut venir 
s’exprimer auprès des Commissaires 
Enquêteurs en argumentant sur leur 
droit à construire.
12 Décembre 2023 : APPROBATION 
du PLUi  (70 voix pour, 7 voix contre 
et 1 abstention)

La nouvelle carte PLUi 
de Ploubazlanec est 
consultable sur le site : 
www.guingamp-paimpol-
agglo.bzh

Le PLUi est un 
document qui sera en 
évolution constante 
jusqu’à la clause de 
revoyure en 2026/2027 
Les demandes de la 
part des communes 
qui entraineraient une 
modification du PLUi, 
variant selon leur 
importance de 10 à 
22 mois, feront l’objet 
d’une concertation et 
d’une décision au sein 
d’un comité de pilotage 
constitué par 57 élus 
(1 élu par commune).

À travers l’élaboration du Plan Local 
d’Urbanisme intercommunal, 
l’agglomération vise à répondre à 
5 objectifs majeurs :

Réduire la consommation des terres 
agricoles 

Protéger 18 000 hectares d’espaces 
naturels identifiés 

Accueillir plus de 2 000 
nouveaux habitants 

Créer 333 nouveaux logements par an 

Mobiliser les logements vacants.

Pourquoi ?



ACTUALITÉS 

Début de la distribution 
des 99 colis de Noël 
aux personnes de la 
commune agées de 
plus de 90 ans.

Colis 
de Noël

COMPTE RENDU DE 
LA RÉUNION AU BAS DU 
QUARTIER DE CROIX-JACQUES 
le samedi 04 novembre 2023 

À nouveau une dizaine de résidents se sont déplacés 
malgré des conditions météorologiques difficiles.
Nous avons toutefois pu sortir à l’issue d’un grain pour 
mieux appréhender les conditions de terrain.

Une fois encore la question de la 
sécurité et de la vitesse sur cette route 
départementale a fait l’objet des plus 
grandes inquiétudes.

Il est proposé de déplacer les panneaux "Ploubazlanec" 
et « Fin d’Agglomération » jusqu’à l’intersection de la 
rue de Kervodin. Dès lors les véhicules devront respecter le 
50km/h. Un radar pédagogique y sera également installé.

Des marquages au sol rappelant la limitation de vitesse et 
une ligne continue interdisant le dépassement ont aussi 
été évoqués. 

Une demande de passages et de contrôles plus fréquents sera 
faite auprès de la gendarmerie de Paimpol.
En outre il est envisagé de vérifier auprès du département la 
faisabilité de la mise en place d’un radar fixe à cette endroit. Il 
faut savoir que deux accidents mortels se sont déjà produits 
sur cet axe.

Enfin, les écoulements fréquents d’eau et de boues provenant 
des champs voisins inquiètent les riverains. 
Un plan de talutage est en cours sur la commune. Il ne réglera 
certes pas tous les problèmes mais de nettes améliorations 
ont déjà été observées sur le secteur. 
Deux points noirs sont encore en chantier. 
Les agriculteurs concernés seront contactés pour envisager 
avec eux la ou les meilleures solutions.
Des caniveaux comme ceux existants sur la route de Perros-
Hamon éviteraient des écoulements dans les propriétés.
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ACTUALITÉS 

Claudie HERNOT est 
la nouvelle Directrice 
Générale des Services.

Après des études dans le Tourisme, 
elle a exercé le métier de guide de la 
cathédrale et des vieux quartiers de 
Saint-Brieuc. Puis durant deux ans, 
elle a travaillé à la Direction générale 
des Centres Leclerc.

De retour en Bretagne, Claudie a  
intégré le service «  missions 
temporaires  » du Centre de Gestion 
afin d’assurer des remplacements 
dans les mairies du Département, 
notamment à Ploubazlanec et à 
Lézardrieux.

Après obtention de concours dans la 
Fonction Publique Territoriale, elle a 
été recrutée en tant que Secrétaire 
Générale des mairies  : 9 ans à Yvias, 
puis 6 ans à Trédarzec.

Claudie a des attaches familiales à 
Ploubazlanec puisque sa maman, fût 
enseignante à l’école du bourg.

Claudine GUEDE ayant fait valoir 
ses droits à la retraite, c’est Claudie 
HERNOT qui désormais occupera la 
fonction de DGS. 

Bienvenue !

RENCONTRE 
inter-associations
C’est plus d’une vingtaine d’associations, soit plus de la 
moitié de celles que comptent notre commune,  qui se 
sont retrouvées en mairie le samedi 2 décembre 2023 
à l’invitation de Guillaume Le Bars et Nicolas Marrec 
délégués aux sports et aux associations.

Les échanges ont été fructueux et ont permis à chacune 
de découvrir les activités des unes et des autres, de 
mettre un nom sur un visage et de partager des projets.

Les élus présents, Monsieur le maire en tête, ont aussi 
pu répondre à certaines demandes pratiques et en ont 
profité pour féliciter les personnes présentes pour leur 
engagement au service de la population au travers de 
leurs passions respectives. 

N’hésitez pas à vous rendre sur le site de la commune 
pour plus d’information.

Un panneau dédié aux associations sera prochainement 
installé place François Mitterrand.
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La tempête Ciaran a abordé 
la Bretagne dans la nuit du 1er 
au 2 novembre. 
Elle a donné lieu à des vents très violents, des 
vagues-submersion d’intensité remarquable et de 
très fortes précipitations.

Les dégâts concernent essentiellement des 
chutes d’arbres et des projections de débris sur 
la voirie. Quelques toitures se sont envolées, 
notamment à Loguivy, et des serres plastiques ont 
été arrachées.

CIARAN  

Retour sur :

ACTUALITÉS 

1

2

3
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L ’équipe municipale 
répond à la concertation 
publique par des 
travaux d’amélioration, 
de sécurisation et 
d’embellissement de 
la commune :

1 : abri pour les collégiens 
à Loguivy
2 : aménagement de voirie 
à Coat Maudez
3 : réfection des trottoirs 
à Lan Mendy
4 : réfection de la 
canalisation eaux usées 
rue Général de Gaulle
5 : local à vélo de l'école 
du bourg
6 : travaux du cabinet 
médical

ZOOM SUR LES TRAVAUX
4

5

6

ACTUALITÉS 
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Ce nouveau dispositif doit permettre 
de faciliter les demandes concernant 
l’eau et l’assainissement : un numéro 
unique pour vos questions, un accès 
dédié aux interventions d’astreinte. 
Pour l’exploitation des usines et 
des réseaux, l’Agglomération sera 
accompagné par des entreprises 
spécialisées dans les métiers de 
l’eau. La transition entre les deux 
dispositifs se fera donc en continuité 
des services.

Deux régies parallèles, un seul 
Conseil d’Exploitation : l’eau 
potable et l’assainissement, pour 
une véritable maitrise publique 
de la compétence « eau » et de la 
protection de l’environnement avec 
des assainissements collectifs et 
non-collectifs.

Par ce choix, l’Agglomération 
souhaite souligner toute
l’importance de l’eau et de la 
préservation de l’environnement 
sur son territoire.

Eau potable et Assainissement
Pour Guingamp-Paimpol 
Agglomération, l’eau potable est un 
bien essentiel qui doit être accessible 
sur tout le territoire.

Tous les habitants du territoire 
ne peuvent pas se voir installer 
un assainissement collectif pour 
des raisons géographiques et/ou 
de concentration de population. 
Cependant, Guingamp-Paimpol 
Agglomération est compétente dans 
les deux domaines et sur l’ensemble 
des 57 communes et elle s’est engagée 
dans cette démarche de retour à la 
conformité.

Enfin, pour que cette nouvelle régie 
soit mise en place au 1er janvier 2024, 
des statuts, un cadre de travail et une 
gouvernance par les élus vont être 
constitués. De nombreuses réunions 
ont permis de s’assurer que les agents 
qui basculeraient vers la régie eau 
conserveraient le même statut.

SERVICES

A compter du 1er janvier 2024, 
l’Agglomération mettra au 
service de ses abonnés à l’eau 
potable une régie pour assurer 
la distribution de l’eau potable 
et l’épuration 
des eaux usées.

Numéro unique : 02 96 16 14 40
du lundi au vendredi de 8h à19h
Deux agences :
Guingamp 2 rue de la passerelles
Paimpol 12 rue du Grand Pré

     
     Pour rappel, Guingamp-Paimpol 
     Agglomération, c’est environ :

34 000 branchements 
d’eau potable, 

1 600 km de réseaux, 

7 usines de production,

60 000 usagers,

77 m3 en moyenne de 
consommation d’eau potable 
par abonné et par an.

49 stations 
de traitement 

3 millions de m3 
d’eaux traitées.

56 993 usagers 
583 km de réseau 

NOUVELLE 
RÉGIE POUR 
L'EAU
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SERVICES

Performance énergétique / Adaptation à l’âge 
ou au handicap  Remise sur le marché locatif de 
logements… Vous avez des questions pour mener 
des travaux pertinents et les financer au mieux ? 

 ‘Ma Prime Rénov’ 
pourra dépasser les 

50 000 € 
d’aides pour les ménages 
aux ressources dites 
très modestes 
afin d’encourager les rénovations 
énergétiques globales.

 ‘Ma Prime Adapt’ 
renforcera les aides pour favoriser 
« le bien vieillir à domicile » avec 

50 ou 70% 
de subventions sur 
le montant des travaux.

Accompagnements 
techniques et financiers 
Avec le Programme d’Intérêt Général de 
Guingamp-Paimpol Agglomération, 
faites-vous accompagner* par SOLIHA, 
pour un diagnostic et des conseils 
neutres, gratuits,et individualisés ! 

Permanences sur rendez-vous : 

06 17 38 49 31 
www.soliha-bretagne.fr 

*Aide technique et financière sous conditions de revenus pour les 
propriétaires occupants et de plafonds de loyer pour les propriétaires 
bailleurs **Attention : SOLIHA, Guingamp-Paimpol Agglomération, 
l’ANAH et France Rénov ne font jamais de démarchage 
Plus d’infos : https://www.guingamp-paimpol-
agglo.bzh/logement-transport/amelioration-de-lhabitat/

Economies 
d’Energie :

Adaptation du 
logement :

Guingamp : 1er jeudi du mois de 10h à 12h 
Siège de Guingamp-Paimpol Agglo - 11 rue 
de la Trinité
Bégard : 4ème mardi du mois de 10h à 12h - 
Centre médico-social, 
1 rue du dispensaire
Belle-Isle-en-Terre : 3ème mardi du mois 
de 10h à 12h - Pôle de proximité - 15 rue 
Crec’h Uguen
Plourivo : 2ème jeudi du mois de 13h30 à 
16h30 - Pôle de proximité
2 rue Lagadec
Bourbriac : 1er jeudi du mois de 14h à 15h30  
Pôle de proximité 
ZA de Tournemine
Callac : 2ème mardi du mois de 10h à 12h 
Pôle de proximité 
ZA de Kerguignou 
Pontrieux: 2ème jeudi du mois de 11h à 
12h30 - Pôle de proximité 
Rue de Kérémarch

Nouveauté 2024

Améliorer l'habitat, partout, pour tous
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JEUNESSE

L’ année a encore été riche 
pour les régatiers du LCC.

En match racing, Théo Masse 
remporte avec l’équipage de Timothé 
Rossi une manche du tour mondial 
senior de match race à Chicago en 
août, puis en novembre le 
championnat de France espoirs de 
match racing. Cette victoire l’a amené 
avec son équipage à représenter la 
France au championnat du monde 
espoirs de match racing en Australie à 
Sydney du 9 au 15 décembre avec une 
participation aux quarts de finale.

Théo Masse et  Manon Giannantoni 
ont également remporté, avec l'équipe 
de Bretagne, le tour voile en figaro 3. 
Une épreuve reconnue et renommée 

que beaucoup de grands noms de la 
voile ont remporté dans leur jeunesse.

Du côté voile légère, Sarah Jannin 
et Thélio Giannantoni ne sont pas 
en reste sur leur skiff (dériveur en 
double) le 29er. Thélio qui attaquait 
sa première année sur le support au 
pôle espoirs de La Baule a eu une 
progression très régulière. Il est 
champion de France moins de 17 
ans avec Anatole. Sarah Jannin et 
son équipière Fleur ont notamment 
terminé 8ème du championnat du 
monde de la série 29er, un type de 
dériveur très rapide et volage, ce qui 
les amène en ce mois de décembre à 
défendre les couleurs de la France au 
Brésil au championnat du monde ISAF 
de la série.

Sarah et Fleur finissent 
vice-championnes du monde ! 
C'est top, la 1ère place était 
accrochable dans la brise mais les 
manches du dernier jour ont 
été annulées. 

Les jeunes du 
Loguivy Canot Club 
parmi l’élite nationale
et internationale
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ÉCOLE

Pour la seconde année consécutive, la municipalité a renouvelé 
sa confiance à l’association la Presqu’île à tue-tête et finance des 
cours de musique pour chacune des classes de l’école publique 
(de la petite section au CM2) à raison d’une séance hebdomadaire 
sur une période de 21 semaines. 

La professeure de musique Séverine Cordier initie les élèves à 
de nombreux instruments (cloches-notes, carillons, flûte au 
programme ce trimestre) et mène des activités musicales diverses 
(chant, conte musical) adaptées aux différentes classes d’âge.                                                   
                                                         
Cette année, le spectacle de Noël financé par l’Amicale laïque a 
donné l’occasion à tous les élèves de l’école de se réunir à la salle 
des fêtes de Loguivy le lundi 18 décembre. Après un spectacle 
enchanteur autour du voyage et des épices, les enfants ont 
présenté en choeur le chant commun appris par Séverine.

La semaine de festivités s’est poursuivie par un petit-déjeuner  
offert par l’Amicale laïque en présence du généreux Père Noël 
sur les deux sites mardi et vendredi (au bourg et à Loguivy).
                                                              
Enfin, la municipalité a offert le traditionnel repas de Noël aux 
élèves et au personnel de l’école. Un grand merci au personnel de 
cantines qui ont œuvré pour ce moment partagé.

A noter également que suite à 3 années d’un partenariat concluant, 
la municipalité renouvelle la mission de Mme Maria Bouchard pour 
l’année 2024. Diététicienne, elle travaille en collaboration avec les 
élus et le personnel pour assurer l’équilibre alimentaire des 15 000 
repas servis par an dans nos écoles publiques.
                                                        
                                                                

Un Noël (en)chanté
à l’école

Nos jeunes ont connu
de belles réussites et 
on leur en souhaite 
de nouvelles en 2024.
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Marché 
de Noël
Pour sa 3ème édition, le marché 
de Noël s’est déroulé samedi 
16 décembre 2023.
25 artisans ont répondu présents 
sur l'esplanade de la mairie. Les 
visiteurs ont pu ainsi admirer les 
nombreux produits et créations 
des artisans d’art ou des métiers 
de bouche. 

Et c’est sous un beau soleil que 
les habitants ont profité du vin 
chaud et des crêpes offerts par la 
municipalité.

En ce début d'année 2024, 
les membres du CDF de 
Ploubazlanec tiennent à vous 
souhaiter une excellente année 
et font le bilan des manifestations 
proposées l'année passée.

En Avril, la chasse à l'oeuf du 
dimanche de Pâques  a attiré 
bon nombre de participants, 
petits et grands, qui ont profité 
de ce moment de partage et de 
convivialité en famille ou entre amis. 

En Mai,  malgré une météo 
capricieuse, la  traditionnelle 
brocante fut une réussite. Les 
gourmands ont pu se régaler des 
crêpes confectionnées sur place.

En Juillet, la fête organisée sur le 
parking de Launay a également 
connu un franc succès avec 
notamment un concours de boules 
en nocturne, un repas, moules frites 

riz au lait,  et aussi une ambiance 
musicale  festive et entrainante 
grâce à la présence d'un animateur.

En Septembre, l'organisation d'une 
nouvelle brocante a attiré peu de 
participants. 

En Décembre, les festivités de 
l'année 2023 se sont terminées à 
la salle des fêtes de Loguivy par la 
représentation d'un joli spectacle 
de Noël suivi d'un goûter offert par 
le Comité des fêtes aux enfants de 
Ploubazlanec. Le père Noël a même 
fait une apparition pour distribuer 
des chocolats à tous.

Le bémol pour cette année est 
l'échec de l'organisation de la fête de 
la St Jean au camping du Ouern  en 
raison de l'occupation du terrain par 
les gens du voyage, que le Comité 
des Fêtes dû annuler au dernier 
moment. Quelle déception!

Nous souhaitons remercier tous les 
bénévoles, la mairie et les services 
techniques, les monteurs de 
chapiteaux et tous ceux qui, d'une 
façon ou d'une autre, ont apporté 
leur aide et leur soutien. Nous 
sommes toujours à la recherche de 
nouvelles bonnes volontés, alors 
n'hésitez pas à nous contacter. 

À vos agendas 
pour 2024:
Dimanche 31 Mars: 
chasse à l'oeuf au terrain de foot 
Dimanche 28 Avril: 
brocante au bourg 
Samedi 22 Juin: 
fête de la St Jean au camping du 
Ouern à Loguivy
Une fête estivale sera organisée 
mais les modalités restent à définir.
La date pour une brocante au mois 
de septembre sera à préciser.

COMITÉ DES FÊTES



ÉVÈNEMENTS

Exposition Faudacq
 

Milmarin 

La municipalité prolonge, pour l’année prochaine, 
l’exposition itinérante sur les traces de Louis-Marie 
Faudacq en collaboration avec Guy Prigent et
l’association Océanide. 

Deux parcours ont été créés à partir des œuvres de 
l’artiste. Les promeneurs sont ainsi invités à 
flâner sur les chemins et sentiers de la commune. 
Ils peuvent profiter de deux boucles, l’une allant du 
centre bourg jusqu’à la pointe de la Trinité en 
passant par la Croix Cornic et le port de Pors Even. 
La seconde fait découvrir les chemins entre Lann-Vras 
et Loguivy de la mer. 

Les cartes des parcours sont disponibles en mairie, 
à l’épicerie « Chez Mimi » à Loguivy-de-la-mer et 
au musée du Milmarin.

15

• 

Des rendez-vous renouvelés hors 
saison : les Minutes Bleues, le mois 
du film documentaire.

• Ouverture d’une nouvelle exposition 
consacrée à Pierre Loti le 14 juillet, 
en partenariat avec la commune de 
Ploubazlanec : son lien avec la région, 
son œuvre et sa carrière de marin. 
Les objets et documents exposés 
sont issus des collections d’Hervé Le 
Jeune, des Musées municipaux de 
Rochefort-17, du Musée de la mer de 
Paimpol et du fonds Roger Courland 
conservé à Milmarin.

• Le développement d’outils 
pour mieux accueillir les visiteurs en 
situation de handicap moteur, auditif, 
visuel ou psychique.

Et en 2024 ? 
Plusieurs événements à Milmarin et 
hors les murs, et l’ouverture d’une 
nouvelle exposition temporaire pour 
raconter les histoires de notre façade 
maritime.

2023 en 
chiffres
7 903 
visiteurs
+ 26% par rapport à 2022, 
33750 visiteurs accueillis depuis 
l’ouverture en 2017 !

207 jours d’ouverture

37 animations 
pendant les vacances scolaires

245 visiteurs 
ont participé à des balades patrimoine 
sur la commune et visites guidées 
de la chapelle de Perros-Hamon
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La Confrérie Coquille Saint Jacques 
pêchée en Côtes d’Armor est une 
association basée à Pors-Even qui 
fait la promotion de la Coquille Saint-
Jacques de la  baie de Saint-Brieuc 
(Pecten Maximus) dans toutes les 
régions de France et hors frontières. 
N’hésitez pas à vous renseigner et à 
vous engager à nos côtés …

Cette année la Fête de la Coquille 
Saint-Jacques a lieu à Paimpol les 
20 et 21 avril 2024. 

A cette occasion le chapitre de 
la Confrérie se tiendra le 20 avril 
à Loguivy-de-la-Mer et nous 
accueillerons une soixantaine de 
confréries françaises et étrangères. 

Venez nous rencontrer cet après-
midi là  pour comprendre notre 
engagement à promouvoir notre 
coquille Saint-Jacques des Côtes 
d’Armor et le département ….

Tél. Christine : 06 03 65 66 16

La station SNSM de Loguivy 
compte une soixantaine de 
bénévoles, sauveteurs 
embarqués et équipe à terre.

Nos deux navires, le Canot 
Tous Temps Zant Ivy (17,60m, 
900 chevaux) et le semi-rigide 
Président Michel Renard, sont 
disponibles 24h sur 24 pour 
secourir les marins en difficulté.
 En moyenne, la station intervient 
170 fois par an; sauvetages, 
remorquages, évacuations 
sanitaires, dispersions de cendres, 
sécurité de la pêche à la coquille et 
de manifestations nautiques. 
Nous accueillons et formons toute 
l'année de nouveaux bénévoles, 
si vous souhaitez nous rejoindre 
n'hésitez pas à nous contacter.
Par ailleurs vos dons assurent 80% 
du fonctionnement de la station, 
votre soutien est donc primordial. 
Donner à terre, c'est sauver en mer!
Toute notre équipe vous adresse 
ses meilleurs vœux pour cette 
nouvelle année.

Station SNSM, 
port de Loguivy-de-la-Mer
07 70 21 95 83

L’Association est née le 31 octobre 
1968. Ses adhérents pratiquent la 
pêche récréative et la navigation 
de loisir dans la baie et les abords 
de Paimpol, Pors-Even, Baie 
de Launay, Loguivy… Des liens 
amicaux se créent autour de ces 
activités partagées.

Elle est affiliée à la Fédération 
Nationale de la Plaisance et des 
Pêches en mer (FNPP). A ce titre, 
quelques bateaux d’adhérents 
de l’association, suffisamment 
équipés, participent à la campagne 
de Pêche de loisir du thon rouge, 
très réglementée, avec un quota 
et un certain nombre de bagues. 
Cette année, les thons sont arrivés 
un peu tôt, ils étaient éparpillés et 
donc difficiles à pêcher. Mais c’est 
une activité impressionnante dont 
on se souvient !

L’Association exerce sa vigilance 
sur la règlementation et les 
bonnes pratiques. Elle s’attache à 
transmettre, notamment aux plus 
jeunes, les valeurs de respect de la 
mer. Elle soutient toute action visant 

à protéger l’environnement maritime 
et la préservation des espèces.
Elle représente aussi les usagers 
du domaine maritime auprès des 
Institutions et des gestionnaires 
des concessions du domaine public 
maritime, participe aux CLUPP, 
aux conseils portuaires et aux 
Comités organisés par les Autorités 
maritimes.

Chaque année, en décembre, une 
grande brocante, organisée par ses 
bénévoles, mobilise les adhérents 
autour d’une cause commune. Cet 
énorme travail d’équipe permet 
d’avoir la possibilité financière de 
mener à bien les projets associatifs 
et caritatifs, notamment d’aider 
un peu la SNSM de Loguivy dont le 
budget repose majoritairement sur 
la générosité de ses donateurs.

Réunions mensuelles: dernier 
mercredi du mois, Salle Mauffray, 
Maison des Plaisanciers à Paimpol

Mail: appmpp.22620@gmail.com  
Président : Mr Christian GASTON 
Tél. 06 63 34 49 55

Plaisance et Pêches en Mer 
Paimpol Ploubazlanec

à ne pas manquer !

ASSOCIATIONS
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L’association rend  aussi  hommage 
à l’homme qui a dessiné et construit 
le voilier, le charpentier de Marine 
François Hervé.

L’histoire de l’homme et du bateau 
sont étroitement liés . Monsieur  
HERVE , peu connu en Bretagne 
mais renommé dans le Pays du 
Trégor Goëlo. De 1946 à 1972  il  
officie à Trégastel dans son modeste 
atelier . De ce chantier sortiront plus 
de 300 bateaux de toutes tailles.
A la  retraite  il entreprend , seul , de 
bâtir Gliz Mor et ce pendant 4 ans. 
Destiné  a être offert à sa fille et son 
gendre, le bateau sera mit à flot  en 1978 .

Gliz Mor, voilier unique, est 
certainement un des derniers voiliers 
de plaisance en bois construit 
sur nos côtes, le dernier avant 
la disparition de son architecte 
bâtisseur.( 1906-1979); En 2022  
l’association décide de rapatrier 
Gliz Mor  au Pays qui l’a vu naître. 
Désormais Paimpol est son nouveau 
port d’attache.

En 2018, le bateau est labellisé  
Bateau d’Intérêt Patrimonial  par la 
Fondation du Patrimoine Maritime et 
Fluvial et en 2023  la Région Bretagne 
nous apporte son  soutien.

Gliz Mor a malheureusement 
souffert  pendant la période 
du confinement et donc une 
restauration s’imposait.
 
Une restauration récente auprès du 
chantier Paimpolais a été effectuée, 
mais hélas pas suffisante pour le 
faire naviguer de nouveau.

L’association s’emploie donc à 
trouver des fonds et des bonnes 
volontés au  sauvetage du Gliz Mor, 
avec pour objectif  de préserver le 
patrimoine Breton. Tout ceci afin de 
faire découvrir aux profanes la voile 
traditionnelle ,et aussi de participer 
à nouveau aux fêtes maritimes où il  
avait coutume de régater et de
se pavoiser.

l’association les Amis de Gliz Mor  créée en 2022, a déposé  son 
sac à terre à Ploubazlanec, commune où  réside maintenant  
son siège social. Notre  association  s’investit dès lors dans la 
sauvegarde du Yawl traditionnel Gliz Mor 
( Rosée de Mer)

Les Amis de Gliz Mor

Les personnes sensibles à la 
préservation du patrimoine 
Maritime naviguant, qui souhaitent  
nous rejoindre dans cette belle 
aventure, peuvent  le faire en 
adhérant à notre association 
pour 20€ .

ASSOCIATIONS

le Président Luis Robin
Courriel : les amisduglizmor@
gmail.com 
Tél : 06 10 16 94 90



ASSOCIATIONS

18

BADMINTON Entente cyclotourisme 
Voilà plus de seize ans depuis sa 
création que le club de badminton de 
Ploubazlanec fait rayonner la commune 
dans la région Bretagne. 

Créé avec une dizaine de joueurs en 2007, 
le club compte aujourd'hui presque 80 
adhérents, de tous âges, de tous niveaux. 
Certains viennent jouer le mercredi en 
fin d'après-midi, d'autres le vendredi soir, 
certains font de la compétition, d'autres 
non. Il y en a pour tous les goûts et pour 
tout le monde.

Pour cette saison 2023/2024, le club a 
engagé cinq équipes en championnat 
interclub mixte. C'est la compétition 
phare chez les badistes ; classées par 
division, les équipes des sternes vont 
rencontrer les équipes d'autres clubs. 
Elles sont composées de six joueurs, 
trois femmes et trois hommes. Les 
rencontres se jouent en huit matchs ; 
pour gagner il faut au moins en remporter 
cinq. Il y a donc deux simples hommes, 
deux simples dames, un double hommes, 
un double dames et deux mixtes.

Si vous aussi vous souhaitez rejoindre 
les Sternes comme joueur ou supporter, 
l'entraineur du club, Gwenaël Le 
Collen, vous attend à la salle de sport 
de Ploubazlanec pour répondre à vos 
questions !
L'ensemble des dirigeants du club et 
des joueurs vous souhaitent une belle et 
heureuse année 2024. Que cette année 
nous apporte également les succès 
escomptés en championnat. 

L’entente Cyclotouristique 
de Ploubazlanec (ECP) a tenu 
son assemblée générale le 10 
novembre 2023 ; ce moment 
privilégié, institutionnel puis 
festif, a réuni 90% de ses 
effectifs.

Forte de ses 65 membres, avec 
quatre nouveaux arrivants 
cette année, l’Entente, seul 
club de cyclotourisme du 
bassin de Paimpol, propose 
des activités hebdomadaires 
et des évènements ponctuels 
permettant de satisfaire les 
amoureux de « la petite reine » 
dans un esprit de cohésion et de 
partage.

Les sorties hebdomadaires 
s’organisent principalement 
autour du mercredi et du 
dimanche avec différents groupes 
de niveaux permettant à chacun 
de rouler à son rythme.

En 2024, le club passe de 3 à 4 
groupes, toujours le mercredi et 
le dimanche, afin de satisfaire 
le plus grand nombre et de 
permettre à chacun de trouver 
pédale à son pied.

En complément, un cinquième 
groupe roule le vendredi après-
midi à un rythme moins soutenu, 
sur des parcours sélectionnés et 
toujours dans la convivialité. Les 
Vélos à Assistance Electrique 
sont aussi les bienvenus, une 
excellente façon de découvrir le 
cyclotourisme et de sillonner nos 
routes dans un cadre sécurisé.

Les évènements annuels passés 
ou à venir sont toujours au 
programme de l’association : 
- le jour le plus court et le plus 
long, situés lors des équinoxes, 
proposent aux membres une 
journée complète à vélo conclue 
par un dîner collégial.
 - les 24 heures vélo au Mans
 - la participation à la Pierre Le 
Bigault Mucoviscidose (photo)
 - la traditionnelle semaine « hors 
site » qui se déroulera début 
septembre à Figeac dans le Lot.

Vous aimez le vélo et avez envie 
de partager des moments de 
rencontre à travers une activité 
sportive et accessible, appelez le 
06 08 60 56 44 ou le 06 15 80 35 43
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PING PONG

Dans la charmante commune de 
Ploubazlanec, l’AS Goëlo Tennis 
de Table s’est imposé comme un 
acteur majeur du sport local. 

Le club se distingue par sa diversité, 
accueillant deux équipes en 
compétition composées de joueurs 
déterminés et des amateurs de 
loisir désireux de se divertir. Très 
jeunes ou un peu moins, chaque 
membre est imprégné de l’esprit 
d’équipe, partageant un amour pour 
la balle rebondissante et la table 
rectangulaire. 

Lors des rencontres, les joueurs 
portent fièrement le rouge et le noir, 
les couleurs emblématiques de l’AS 
Goëlo TT. Cela incarne l’unité et la 
passion qui animent ce club. 

Alors, que vous soyez jeune ou 
moins jeune, débutant ou averti, 
le ping vous attend au cœur de 
Ploubazlanec et laissez vous aller 
dans l’univers fascinant du tennis 
de table, où chaque échange est 
une aventure et chaque coup de 
raquette une chance de progresser. 
Le ping, c’est bien plus qu’un sport, 
c’est une passion qui vous fera vibrer 
à chaque point gagné. Rejoignez-
nous et laissez-vous emporter par 
l’addiction du ping.

MICARMOR 
c’était la dernière séance 
et le rideau sur l’écran est tombé !
Micarmor a œuvré bénévolement pendant 29 ans dans le domaine de 
l’informatique, dont 19 ans dans la commune de Ploubazlanec, afin de 
familiariser ses adhérents à l’utilisation au quotidien de l’outil informatique.

Après avoir connu jusqu’en 2019 une ascension permanente, Micarmor a subi la 
crise sanitaire et pendant près de 3 ans, les activités ont tourné au ralenti ou ont été 
stoppées pendant de longs mois, le marasme s’est installé et malheureusement, 
l’association n’a pas pu se relever de cette crise sans précédent.

Le nombre d’adhérents ayant chuté vertigineusement, les stages avaient 
de plus en plus de difficultés à se tenir. Le tout ajouté au manque de 
formateurs et de bénévoles, il s’est avéré après maintes concertations du 
conseil d’administration qu’il n’y avait plus d’autres solutions que d’arrêter 
définitivement les activités.
C’est donc avec une grande tristesse que le 8 novembre 2023 lors de l’Assemblée 
générale extraordinaire, la dissolution de l’association Micarmor a été votée 
à l’unanimité par les membres présents en présence de Monsieur le Maire, 
Richard Vibert, et son adjoint délégué à la vie associative,  Guillaume Le Bars.

Les fonds disponibles ont été attribués à diverses associations caritatives et 
culturelles dont le CCAS de Ploubazlanec à hauteur de 4.200 € et la Station 
SNSM de Loguivy-de-la-Mer à hauteur de 3.000€.
Le reste sera attribué à la Croix-Rouge Française et aux Restaurants du Cœur, 
pour les bureaux de Paimpol, à la SPA des Côtes d’Armor, à l’AF3M Groupe 
Bretagne association pour la recherche des maladies du myélome multiple, et 
à l’association plouézécaine Les Amis du Moulin de Craca pour la préservation 
et l’entretien du patrimoine local.

Bonne route à tous et tous nos vœux pour cette année 2024.
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Mémoire d’ Islande 
votre histoire nous intéresse

« Oh ! Combien de marins, 
combien de capitaines Qui sont 
partis joyeux pour des courses 
lointaines, Dans ce morne 
horizon se sont évanouis !... »
Ainsi s’exclamait Victor Hugo

20

Culture Loisirs 
Le 18 novembre 2023 Culture 
Loisirs a tenu son assemblée 
générale, un grand nombre 
d'adhérents était au rendez-vous.  
Ce fut l'occasion de définir les 
orientations générales, de valider: 
les choix proposés, le bilan 
financier de l'exercice 2022/2023. 

Les membres du conseil 
d'administration ont renouvelé 
leur mandat :
Le bureau a été élu : Odile Bonard 
comme présidente succède à 
Edmée RIOU, présidente depuis 22 
ans, qui reste membre du CA.

Aucun changement pour les autres 
activités de remise en forme : Yoga, 
Gymnastique, Qi Qong, Art plastique, 
Théatre,  Danse modern' jazz.
Contact : clploubaz@wanadoo.fr 
Tél : 02 96 16 34 77

nouvelle activité  :
Depuis le 10 novembre,  Aurélie GAZAN  donne des cours de couture, 
tous les vendredis de 10 h à 12 h 30 et de 13 h 30 à 16 h à la Maison 
d'Animations Culturelles. Il reste deux places au sein de l'atelier.

DATES À RETENIR :

20 janvier Galette des rois 
pour les adhérents

EXPOSITION ARTISTES 
AMATEURS : 
du 27 juillet au 4 août, 
salle de réception mairie . 
Théme du concours 2024 :
"la transparence".
 Inscription à partir du 15 avril

ACCALMIE 2024 FÊTE  
SES 20 ANS  
du 8 au 22 septembre 
du 13 au 15 septembre un 
symposium de sculpture
9 et 10 novembre 
Représentation théâtrale 
à Loguivy

Les naufrages en font partie, mais aussi ce 
qui a bercé la vie locale, la vôtre, avec des 
séparations, des veuves, des orphelins, 
mais aussi des enfants devenus adultes, 
trop vite, trop tôt… L’endurcissement a 
commencé de trop bonne heure, forgeant 
des caractères bien trempés. 

C’est aussi dans le cercle familial que 
cette histoire est la mieux archivée, 
vos histoires, qui mises bout à bout, 
constituent notre patrimoine. 

Plaeraneg Gwechall maintient le cap sur 
la préservation et la mise en valeur de 
ce patrimoine. L’association compte sur 

CLUB ARMOR
Le Club Armor étoffe ses 
activités par la carterie 
et la cuisine du monde en 
complément de travaux 
d'aiguilles, peinture à  l'huile et 
porcelaine, bowling et art floral.

Le conseil d Administration 
du Club Armor vous présente 
ses meilleurs vœux pour cette 
nouvelle  année. 

Renseignements et 
inscriptions à l'adresse mail 
ci-dessous ou aux heures 
d'activités de 14h à  16 h.
clubarmor22620@gmail.com
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Bibliothèque 
pour tous
C' EST NOUVEAU !

Prélude au salon d'automne « Accalmie  » : 
deux artistes connus sont invités à la Chapelle 
St Ivy du 18 au 26 mai.
Patraig CRESTON d' Étable-sur-Mer :  
Artiste peintre. « La vague, c'est pour moi l'écume, 
une bagarre entre la terre et la mer ».

LES POPILLE de Plouha, Gine et Jean-Jacques:
Gine meilleur ouvrier de France en laque et de Jean Jacques 
Sculpteur.Les laques et sculptures des Popille sont d'une 
lumière transparente. Création d’œuvres artistiques 
originales, imaginaires, colorées et pleines de lumières 
scintillantes !

Permanences :
mercredi de 10h30 à 11h30
samedi de 14h00 à 15h00

Liste de quelques 
nouveaux achats :

votre concours : venez nous en parler, faire 
connaissance, et l’exposer au sein de son 
musée Mémoire d’Islande. 

Enfin, le statut associatif de ce musée est 
la meilleure garantie pour que votre histoire 
ne soit pas « récupérée » à des fins autres 
que la pérennisation de ces vies qui ne 
doivent pas tomber dans l’oubli.

La Salle Saint-Denis est en cours de 
rénovation afin de vous accueillir à 
l’horizon du printemps 2024.

à ne pas manquer !
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Les 138 adhérents et les 95 votants 
lors de notre assemblée générale le 
prouvent !

Cette dernière s’est tenue le 5 
novembre dernier en présence de 
deux élus de la commune : Guillaume 
Le Bars, conseiller délégué à la vie 
associative et de Nicolas Marrec, 
conseiller délégué aux sports.

Après six années de coprésidence, 
Françoise Attard et Dominique 
Delaire ont souhaité passer la main 
ainsi que trois autres membres du 
bureau : Jean-Paul Léguillon, 
Jean-Paul Jugé et Daniel Livis.

Les nouveaux coprésidents, Laurence 
Fontaine et Thierry Géniteau, ont été 
élus coprésidents à l’unanimité, ainsi 
que Véronique Géniteau pour le poste 
de trésorière adjointe.
Le club propose toujours trois 
randonnées par semaine de différents 
niveaux, des journées pique-nique 
ainsi que des séjours (Logonna 
Daoulas, Port Manech et Moelan sur 
mer en 2024 et en projet, dans les 
Pyrénées en 2025). `

Certains membres de l’association 
entretiennent et améliorent le 
balisage des chemins de randonnée 
de la commune. Avec l’aide de Jacki 
Monbel, 1er adjoint et membre de 
l’association et du service technique 
de la commune, ces membres 
débroussaillent également les 
chemins de randonnée. Leur aide a 
été particulièrement précieuse à la 
suite de la tempête Ciaran.

D’autre part, notre club ne pourrait 
continuer à vivre sans nos guides 
fidèles et enthousiastes !
Marcher ensemble n’est pas 
uniquement excellent pour la 
santé mais cela permet de rompre 
l’isolement et de tisser des liens. 
Le succès de nos différentes 
manifestations (repas, apéritifs, 
barbecues, pique-niques…) en est la 
preuve !
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Rando Ploubaz : 
Un club en forme !

FRELON ASIATIQUE

Vous trouverez sur le site 
internet de la commune 5 
petites boucles qui peuvent 
facilement se combiner pour 
un plus long parcours sur la 
commune
https://www.ploubazlanec.
bzh/Randonnees

En 2023, la commune de 
Ploubazlanec s’est engagée 
dans la campagne de Piégeage 
de Printemps des Fondatrices 
aux côtés de l’association GDSA 
22 (Groupement de Défense 
Sanitaire Apicole). 

La mairie a investi dans 150 
pièges et appâts distribués à plus 
d’une centaine d’habitants de la 
commune. 
C’est ainsi que 1769 Fondatrices 
Frelons Asiatiques ont été 
attrapées par notre communauté 
de piégeurs lors de la campagne 
de printemps qui a duré 6 
semaines en 2023.

Le bilan de cette première 
année de piégeage est très 
encourageant puisque 69 nids 
ont été détruits contre 111 l’année 
précédente soit une diminution 
de 38% des interventions des 
désinsectiseurs.

La commune de Ploubazlanec 
organisera une réunion publique, 
un samedi matin, courant février 
pour lancer la campagne 2024. Les 
pièges et appâts seront remis aux 
concitoyens motivés pour continuer 
la lutte. Un bilan cartographié sera 
présenté au cours de la réunion 
pour réorienter les emplacements 
si besoin et l’apicultrice référente 
fera un rappel des bonnes pratiques 
pour optimiser le piégeage. 
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A l’instar de la centaine de jardins 
bretons (dont 20 dans les Côtes 
Armor et déjà 3 à Ploubazlanec) 
la réserve Paule Lapicque 
s’engage dans la démarche 
Regain de Biodiversité.

C’est une parcelle de 7 000 m2 
qui a été identifiée comme zone 
Regain : potager, verger, jardin des 
aromatiques et espace d’une future 
forêt-jardin. Le projet est de faire de 
cet ensemble une vitrine Regain pour 
partager avec le public les bonnes 
pratiques favorables à la biodiversité, 
mieux cohabiter avec elle, tout en lui 

donnant un petit coup de pouce.
Si l’association Bretagne Vivante 
milite depuis plus de 60 ans 
pour la protection de la Nature, 
deux constats l’ont amenée plus 
récemment à se préoccuper de la 
biodiversité de nos jardins et autres 
lieux de proximité.

Le premier constat, c’est son 
effondrement généralisé que les 
espaces naturels protégés ne 
suffisent plus à enrayer.

Le second constat, c’est le potentiel 
que représente la superficie des 
jardins de particuliers, ajoutés à tous 
types d’espaces verts qui constituent 
autant de réservoirs que de 
connexions possibles pour la faune et 
la flore la plus ordinaire.

Regain, c’est un réseau et 
des valeurs portés par les 
bénévoles et les salariés 
de Bretagne Vivante qui 
suivent et conseillent les 
propriétaires de ces petits 
ou grands espaces pour y 
retrouver et préserver la 
biodiversité. 

L’Office Français de la Biodiversité 
soutient d’ailleurs cette initiative 
bretonne qui se met en place depuis 
un peu plus d’un an.

Toute-s les jardinier.e.s qui se 
préoccupent de la biodiversité 
peuvent s’inscrire dans cette 
démarche avec Bretagne Vivante : 
regain.tregorgoelo@bretagne-
vivante.org ou 06 71 16 16 93

LA RÉSERVE 
PAULE LAPICQUE 
LABELLISÉE 
REGAIN DE 
BIODIVERSITÉ



En 2024
on garde le cap !
Bonne année à tous

Théo Masse


